



福島県立橘高等学校

## 進路だより 第4号

令和7年7月15日

橘高校進路指導部



### 夏季休業中の進路関係行事

- 夏季課外 (1、2年…7/16～7/24、3年…7/16～25、7/29～8/5)
- Tachibana 自己変革 plan II JAXA 見学会 (1・2年生希望者…7/16)
- 宇都宮大学見学会 (2年生希望者…7/26)
- 山形大学見学会 (2年生希望者…7/26)
- 東北大学オープンキャンパス (1年 7/30)
- 新潟大学見学会 (1・2年生希望者…8/7)
- 第2回全統記述模試 (1、2年…7/25)
- 第2回全統共テ模試 (3年…8/6・7)
- 代ゼミ東北大プレ (3年生希望者…8/8、解説8/18)

充実した夏休みにしよう！

★夏季課外 は、全員を対象に実施します。3学年では、前期と後期に分けて行います。

★全統模試は全国大手予備校である河合塾で行っている模擬試験です。

ベネッセが実施している進研模試が「教科書で学んだ内容の確認」という傾向が強いのに対し、全統模試は「大学入試に向けた問題」という傾向が強いです。

### ★Tachibana 自己変革 plan II

校外の施設等を見学することによって、自己の変革（気づき）を目的とした本校進路指導部主催の希望者参加型の行事です。

☆夏休み中には、各大学等が開催するイベントがたくさんあります。これはと思うものがあれば、積極的に参加してみましょう。

(例1)「心理学への誘い2025」筑波大学…8/8(金) (進路室廊下にポスターあり)

(例2)「ぶらりがく」東北大学理学部…8/10(日) ( )

### ~~~~~教育実習生から橘高生にむけて(その1)~~~~~

6月16日から、7名の本校の卒業生が、2・3週間の教育実習を行いました。大学3年生または4年生となっている方々です。橘高生にむけたメッセージを書いていたいただきましたので以下に掲載します。

☆ **大学における講義や学習の様子を教えてください。**

A (理学生物系) 一年次は基盤科目が多いが、高校までではやらないような実際の研究で使われる実験を週一ペースで行う。学年が上がると実験が増え、さらに詳しいしくみについて学ぶことができるため、充実した学びを得られる場だと思う。

B (音楽) 音楽大学という専門的な内容が学べる学校なので、専攻楽器(ピアノ、声楽、管楽器など)を先生に1対1で教わるレッスンや、音楽の歴史、ヨーロッパ圏の言語について学ぶ講義がある。実技の授業が多いため、毎日空きコマ(空き時間)を上手く利用して、大学の練習室で楽器や歌を練習する人が多い。

C (情報学) 3年生から研究室に配属され、卒業論文・制作に向けて学習する。私はゲームの研究制作をしている。私の研究室では、AIを用いた音楽生成、キャラクター生成、ロボットのモデル生成などを行っている人もいます。好きなことを追求できて楽しい。

D (経済学) 大学では、クラス分けされていないので、大きな教室に多人数が入って授業を行っている。さらに、様々な授業を好きなように取ることができる。楽しかった授業でいうと「心理学」「統計学」「恐竜」がこの4年間では楽しかった。ゼミや研究室など少人数で1つの事を学ぶものもあるので、すごく新鮮だと思う。

### ☆ 大学における生活の様子を教えてください。

A 1年から3年にかけて授業数が減っていく傾向だが、その分実験レポートの重みが増したり、専門的な内容になってテストで苦戦したりすることもあるので、バイトを入れ放題とはならないが、講義の少ない曜日にはバイトをしている人がほとんどだと思う。また、大学の部活動の中には、勉強やバイトをしながらでも続けられるものもあるので、コミュニティ作りや打ちこめるものを見つけるために、ぜひ見に行ってみてほしい。

B 主な授業としては専攻楽器の演奏技術を先生に1対1で教えてもらえるレッスンや、音楽の歴史、ヨーロッパ圏の言語の講義がある。大学には多くの練習室や、音楽の勉強に必要な書籍・楽譜やCD・DVD等が数多くある図書館があるため、講義がない日も大学にはたくさんの方がいて、学生同士の交流が盛んである。文化祭の前日祭では、学生が仮装するプラスバンド、オーケストラの演奏が行われ、一大イベントとなっている。

C 大学の生活はで、できることがかなり幅広い。私は、サークルには所属していないが、研究室やバイトの友人が多く、休日はよく遊ぶ。古着屋に行ったり、バンドのライブに行ったりと活発に動いている。大学の生活では、やりたいことをやれるので有意義に使うことをオススメする。

D 1年/教員になろうと思っている人は頑張る必要あり(授業をたくさんとると後が楽)、2年/授業は多めにとること。バイトと学業の両立を。就活準備など、3年/授業が週に5-6回。就活と数採勉強、ゼミ・研究室配属。教育実習がここくらいで始まる。4年/授業ほぼなし。卒論、バイトの間に遊ぶ。

\*友人は作っておいたほうがよい。(中・高・大すべてで)

### ☆ 橘高生に向けてメッセージをお願いします。

A 橘高校の良いところは、勉強も部活も本気で頑張ること。1,2年の間に授業の内容を全部吸収して、提出物を確実にこなすことが受験勉強に繋がる。せつかくの高校生活なので、部活や行事も全力でやりながら、授業を基本として基礎的な部分を固めていってほしい。進路の幅を広げるためにも、定期テストから頑張ってもらいたい。志望校選びでは、難しいかも?と思うくらいのところを積極的に目標に設定して、勉強を続けていって!

B 勉強面においては、1年(もしくは2年)のうちに学ぶ基礎を身につけておいたほうがよい。そうしないと、共通テストの問題に太刀うちできない。また、受験には精神力も大事。自分なりの息抜き方法やストレス解消法を見つけておくことが大事。志望校の選択では、とにかくオープンキャンパスに行ったり、自分で情報を集めたりするなど、1年生の早いうちから動くことが大切。「自分はこれがしたい」「これは自分に向いていない」など、自己分析をすると良い。

C まず、学習面は言わずもがなしっかりとやりましょう。特に、英単語などの暗記物は、コツコツやっていると痛い目を見る。橘は校舎も生徒も先生方も本当にあたたかい。メリハリをつけて、高校生活を思う存分楽しんでほしい。1日、1日、1秒、1秒を大切に! 志望校の選択肢は広くもった方がよい。自分が大学で生活しているイメージをもつために、積極的にオープンキャンパスや大学祭などに参加してみると良い。

D ・国数英は本当にやっておく(共テは伸びるが、記述では土壇場での伸びは期待できない)。具体的には定期テストでこの3教科とも65~70を超えてほしい。50以下のものがあるときは早急に取り組み、模試の振り返りをしっかり、理社は3年で伸びるから大丈夫、特に橘生は数学を頑張ること。・行事はとにかく楽しむ、友達といっぱい写真を撮る。・国公立はもちろんだが、私立もしっかり選ぶ(選択肢はとにかく広く)。・2年のうちは勉強6遊び4、3年は勉強9遊び1くらいで生活する。  
・部活もがんばって。

